Cáceres. Vista monumental desde la Plaza de San Jorge

BROZAS

Brozas surge blandamente recostada sobre una colina entre los horizontes de Alcántara y Arroyo. Colocada en un terreno desigual y pedregoso, es bañada, en su término, por el río Salor y las Riberas de Jumadier, Araya y Patos.

Allí está Brozas, con sus torres de color pardo. Allí está aquella villa que no se parece a ninguna otra, signada con el trazo azul de su charca, cuya frescura ribetea sus orillas de húmeda hierba.

Brozas no está callada ni dormida en los sillares de sus palacios, ni en su historia pasada. Vive el tiempo histórico suyo. Vive ella, con los demás, pensando en la colectividad y olvidándose de sí misma.

Buena prueba de ello son sus obras, sus realizaciones entre las que tal vez destaque, por su importancia social, la creación y construcción del Colegio Libre Adoptado, pues el desarrollo económico a que estamos asistiendo ve como uno de los factores más importantes en que debe apoyarse, el nivel cultural de los individuos. Funciona desde el Curso 1969-70 en locales municipales adaptados a sus fines. Hoy día aparece prácticamente terminado el nuevo edificio de 1.244 m.2 de supeficie edificada sobre un solar de 10.000 m.2, con capacidad para 400 puestos escolares. Con la nueva Ley de Enseñanza General Básica desaparecen estos Colegios, pero el Ayuntamiento tiene ya instruido y presentado en los competentes Organismos, el expediente administrativo para la transformación de este Colegio en un Centro de Formación Profesional con el que se amplía y complementa el estudio de las disciplinas de la Enseñanza General Básica con las de carácter profesional.

Para el control sanitario de alimentos, este Avuntamiento se propuso la construcción de un Mercado de Abastos. No es necesario extenderse en amplias consideraciones y argumentos en pro del establecimiento de este servicio. La Corporación entendiendo que ello beneficiaría grandemente al vecindario, acometió la empresa y construyó un Mercado Municipal con presupuesto de 1.333.131,41 pesetas que funciona desde 1968 v está dotado de cámara frigorífica y 20 puestos clasificados en tres categorías. En él se comprueban los pesos, se contrastan las medidas, se vigila e inspecciona la higiene y sanidad de alimentos e instalaciones, y en general se ordena este sector del abastecimiento, facultad de los Ayuntamientos tan antigua como los mismos Municipios.

Brozas contaba, de muy antiguo, con un Matadero Municipal con instalaciones anacrónicas e inaceptables en estos tiempos, desde cualquier punto de vista. Se carecía entonces en él de pavimentos adecuados, de paredes impermeables, de vaciaderos de estiércoles, e incluso de lo más elemental, de agua corriente. Es evidente que la función sanitaria a realizar por los Servicios Municipales Veterinarios, es de primordial y honda preocupación en todo Ayuntamiento, y fiel a esta preocupación, la Corporación Municipal promovió el oportuno expediente para la construcción de un Matadero que contase con las técnicas modernas y las instalaciones suficientes que evitasen la trasmisión de zoonosis al hombre y la contaminación de carnes sanas a partir de las enfermas decomisadas. El nuevo Matadero Municipal fue una realidad en 1972. Se invirtieron en él más de 3.000.000 ptas., consiguiéndose así no sólo cumplir un precepto legal, sino velar al mismo tiempo por la salubridad de las carnes destinadas al consumo doméstico.

El abastecimiento de agua ha consistido en un Embalse regulador de 240.000 m.3, con la construcción de una presa de 8 metros de altura y 190 metros de longitud de coronación. Pero en las épocas de calor, las aguas sufrían una alteración que analizadas convenientemente dio como resultado que contenían sales férricas, produciendo mal sabor, olor y color, siendo preciso para evitarlo, instalar una estación de tratamiento en la que se realizase una precloración y coagulación con sulfato de alúmina y posteriormente una filtración y aireación previa. La estación de tratamiento entró al servicio en el verano de 1966, con capacidad para tratar 12 litros por segundo. Consta de un decantador, dosificadores de reactivos, filtros y lavados de filtros y esterilización. El presupuesto de la obra ascendió a 971.935 pesetas. Todo ello supone que se ejerza con eficacia un control riguroso de la potabilidad del agua destinada al consumo humano, a través del equipo de laboratorio integrado en esta estación de tratamiento.

El capítulo de las pavimentaciones cuenta con las últimas realizadas en las calles General Mola, Muñoz Chaves, José Antonio, Calvo Sotelo y Plaza Nacional, con presupuesto de 997.643 pesetas, con las que se completa este servicio en un sector muy importante de la población, permaneciendo únicamente sin asfaltar aquellas vías de escaso o nulo tráfico rodado.

Estas obras de pavimentación van complementadas con las de saneamiento y distribución de agua, y alumbrado público con instalación, en su primera fase, de 70 puntos de luz de mercurio sobre báculos que prestan a la villa una fisonomía moderna y alegre.

Los proyectos y aspiraciones no son menos elocuentes. Entre ellos destacamos la iluminación de los dos accesos a la localidad por Alcántara y Cáceres. La construcción de un Hotel de dos estrellas, lo suficientemente confortable para que el viajero y visitante encuentre un alojamiento apacible. Un Centro de Formación Profesional de creación inmediata. Reforma de la Casa Con-

sistorial, magnifico edificio en donde, con una racional distribución de los espacios tendrían adecuado asiento todas las oficinas municipales Creación de una Feria permanente de ganado selecto, necesidad pregonada a voces por la importancia ganadera de la Comarca. Regadíos gran escala, reteniendo las aguas del río Salor. como ampliación al riego de las 1.718 hectáreas a implantar por el Ministerio de Agricultura como regadíos locales, aspiración ésta importantísima en conjunción con la feria de ganados v a las que el Ayuntamiento dedica especialísima atención, pues son los pilares en que se asienta la economía de la villa. Construcción de una piscina olímpica con vestuarios y caseta de depuración, contando además con un equipo de regeneración, en circuito cerrado. Tendrá una capacidad de 1.320 m.3 y un caudal de 175 m.3/h. Un club polideportivo donde los jóvenes encuentren esparcimiento v solaz con la práctica del deporte que apetezcan.

En fin, el Ayuntamiento de Brozas no descansará hasta que vea cumplido todos los múltiples fines públicos que tiene encomendados y que justifican su existencia, que es tanto como decir que no descansará nunca, pues siempre buscará la forma de prestar un nuevo servicio al vecindario.

MANUEL GARLITO



Iglesia y torre de Santa María

ACCION PROVINCIAL EN LA COMARCA DE HERVAS

Accediendo gustoso a la invitación que se me hace para colaborar en este número extraordinario de nuestra Revista Literaria ALCANTARA, quiero dejar constancia de la gran labor que nuestra Diputación Provincial está realizando en esta zona Norte, al igual que en todos los rincones de la geografía provincial.

La red de caminos pronvinciales ha sido, sin duda, la que mayores beneficios ha obtenido en la comarca. Ello no quiere decir que se haya resuelto totalmente este importante problema, pues todavía quedan algunos tramos -como el de Cruce de Palomero-Puerto del Gamo, entre otros- a los que es necesario prestar una preferente atención. Sin embargo, es cierto que en los últimos ocho años, en el partido de Hervás, se han asfaltado caminos cuyos presupuestos han importado más de treinta millones de pesetas; se han abierto unos cuarenta kilómetros nuevos, que se han elevado a un importe de otros treinta millones, v se han invertido en trabajos de conservación más de cien millones de pesetas. En resumen, la inversión en nuestra comarca, por este sólo concepto, ha sido de un promedio de más de veinte millones de pesetas anuales.

Pero no ha sido solamente en el capítulo de comunicaciones en el que se ha hecho patente la eficaz ayuda de la Diputación. Ahí están las aportaciones del Fondo de Cooperación a innumerables servicios municipales de las que muchos de nuestros pueblos se han beneficiado, para obras de abastecimientos de aguas, saneamientos, electrificaciones, pavimentaciones, casas consistoriales, mataderos y otras muchas obras que no hubieran podido acometerse sin estas subvenciones. Otros muchos municipios han visto solucionados sus problemas económicos de aporta ciones a obras de planes provinciales, acudiendo a la Caja de Crédito Provincial que les ha facilitado préstamos por las cantidades que precisaban aportar.

Esto es, en visión muy superficial, lo que de una manera muy directa ha realizado el Organismo provincial en esta comarca del extremo norte cacereño, sin detenernos a estudiar los innumerables beneficios obtenidos como consecuencia de las realizaciones conseguidas con carácter
general para toda la provincia en materia sanitaria, de enseñanza, protección a la agricultura
y ganadería, turismo, y tantas otras actividades,
que serán motivo de exposición en otras colaboraciones de este número.

Si importante es la labor realizada, hemos de reconocer que las necesidades son muy superiores y que, consiguientemente, queda mucho aún por conseguir, ya que la Diputación, con los limitados medios económicos con que cuenta, no puede abarcar cuanto es necesario y pedimos insistentemente los que, representando a los distintos partidos de la provincia, formamos parte de la Corporación.

GASPAR LOPEZ GIL

Hervás. Calle del Barrio Judío

